
Conseil  CLESCO du 15 avril 2011 
 
 
Représentants des Etablissements et Unités de Recherche 
Directrice Chantal Zaouche 

Gaudron 
Présente 

UTM Jean-Marie Cellier Absent 
UPS (co-direction+représentante UPS) Michèle Fabre-Thorpe Présente 
CLLE Jean-François Bonnefon Présent 
UMR-EFTS Chantal Amade-Escot Présente 
Octogone Michèle Guidetti Présente 
PDPS M.De Léonardis Excusée (procuration à 

Chantal Zaouche Gaudron) 
LCPI Gérard Pirlot Présent 
CerCo Simon Thorpe Absent 
LST  Philippe Birmes Absent 
INSERM  Jean-Francois Demonet Absent 
PRISSMH Pier-Giorgio Zanone Présent 
Personnel administratif Katia Dago Présente 

 
Représentants des Etudiants 
Karine Aura Présente 
Audrey Barthélémy Présente 
Yoan Mieyaa Présent 
Gabriel Besson Présent 

 
Représentants Extérieurs 
Personnalités scientifiques 
Enseignant chercheur à SupAéro Dehais Frédéric Présent 
MCF CRCA/UPS Devaud Jean-Marc Présent 
Professeur STAPS Montpellier ED 463 Cadopi Marielle Présente 
   
Personnalités monde socio-économique et culturel 
Spikenet Technology Guyonneau Rudy Présent 
Chargée de mission Conseil Régional Boyer Croquette Elsa Présente 
Conseiller au Cabinet du Recteur Roques Pierre Excusé, procuration à Chantal

Amade-Escot  
Cellule valorisation de la recherche UTM Munoz Cyrille Excusé, procuration à K.Dago

Commission : Karine ZULIAN, membre invitée, présente 
           
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
Ordre du jour de la Commission (14h-16h) et du Conseil CLESCO (16h-16h30) 
du 15 avril 2011 : 
 
- Accueil des nouveaux membres du Conseil 
 - Informations diverses 
- Compte rendu du précédent conseil 
- Nouvelle candidature personnalité extérieure du monde de la  
recherche : un poste à pourvoir 
- Présentation du budget 
- Proposition : "Diffusion des savoirs Jeunes Chercheurs" 
- Questions diverses : les informations disponibles à la page "thématiques de 
recherche" du site web CLESCO, la validation des formations de la dernière 
promotion de moniteurs CIES, et la participation de nos disciplines au projet d'Ecole 
Normale Supérieure de Toulouse 

 Informations diverses : 
 

L’UPS attribuerait 3 CDU pour l’UTM. 
 
Aucun dossier n’a pu être déposé au titre du contingent de CDU pour les 

doctorants en situation de handicap compte-tenu de délais très courts. 
 

2- Compte-Rendu du dernier conseil 
 

 Le document, diffusé aux membres du Conseil , sera soumis au vote. 
 
 

 3- Nouvelle candidatures personnalité extérieure du monde de la recherche : 
 
Mme Zaouche Gaudron présente aux membres du Conseil  le CV de Mme Costalat-
Founeau, professeur à l’Université Paul Valéry à Montpellier. 
Sa candidature sera soumise à l’approbation du Conseil. 
 
 4- Budget 2011 
 

Mme Dago présente le budget 2011 de l’Ecole Doctorale CLESCO. L’ED 
dispose de 13500 euros pour ses dépenses de fonctionnement pour l’exercice 2011. 
Les dépenses prévues s’organiseront essentiellement sur les postes communication 
(clés USB et livrets parcours du doctorant), subventions (participations aux colloques 
pour les doctorants élus), réception (repas) et missions des intervenants pour les 
formations, et équipement, fournitures administratives diverses. 

 
Le Conseil doit mener une réflexion sur l’organisation de séminaires 

transversaux dans le cadre des formations : comment rétribuer les organisateurs de 
séminaires ? Si les intervenants viennent de l’extérieur, le coût est plus élevé. Mme 
Zaouche Gaudron propose de donner une enveloppe à l’organisateur du séminaire 
qu’il gèrera selon ses besoins.  
Mais la nécessité de stabiliser le plan de formation pour que toutes les informations 
soient disponibles en début d’année universitaire (septembre) est rappelée. Cela 



correspond à des nécessités de gestion (réservation de salles, édition d’affiches, 
saisie du plan de formation sur Saghe pour la rémunération des intervenants…) et à 
des nécessités de diffusion du plan aux doctorants pour améliorer le taux 
d’inscription. 
Les critères retenus pour ces séminaires sont : l’interdisciplinarité, 3 séances 
maximum, les doctorants invités seront spectateurs ou acteurs. 
 
Les professeurs invités par l’université doivent effectuer 16 heures pour 
l’établissement. 
Les membres du Conseil enverront leurs propositions, dans les délais impartis. 
 
 5- Comité de suivi de thèse 
 
M. Zanone dresse le bilan des comités de suivi de thèse pour l’année 2010-2011. Ils 
ont très bien fonctionné: les doctorants étaient motivés et préparés. 
Rappel sur le fonctionnement de ces comités de suivi, qui se sont étalés sur 2.5 
jours : les doctorants de 2ème année préparent une présentation  et sont reçus par 3 
enseignants. 
Les doctorants excusés ont envoyé des rapports écrits sur l’avancement de la thèse. 
Les doctorants ont bien compris que la durée de la thèse était limitée à 4 ans 
maximum. 
Mais il apparaît que le faible taux de retour des « fiches d’évaluation » des formations 
s’explique par le fait qu’ils ne lisent pas le mail jusqu’au bout. Mme Zaouche Gaudron 
doit donc envoyer un rappel par mail. 
 
Les doctorants remarquent le retard des informations  sur les changements de dates 
ou les annulations des formations. L’information sera diffusée le site internet dès 
qu’elle sera connue du service. 
 
Le problème du taux de rentabilité de certaines formations est également posé 
(faible taux d’inscrits). 
 
 
 6- Diffusion des savoirs Jeunes Chercheurs : 
 
L’association « Les étoiles brillent pour tous », fondée par des astrophysiciens,  
organise des conférences pour le grand public, dans 1 ou plusieurs établissements 
sur des thèmes multidisciplinaires. Des chercheurs et des doctorants y interviennent 
(l’intervention est créditée sur leur parcours de formation du doctorant). Le thème est 
défini en fonction des inscriptions. 
L’association travaillait en collaboration avec le CIES. 
 
Thierry Contigny a fait une présentation au Mirail et les ED de l’UPS ont été 
contactées. 
Ce type d’intervention rentre dans l’axe interdisciplinaire du plan de formation et 
pourra donc être rajouté. 
 
 
 
 



 7- Questions diverses : 
 
M. Bonnefon décrit les difficultés rencontrées par certains doctorants pour  faire 
valider leur parcours de formation auprès du CIES et l’ED (les modalités de 
réciprocité dans la validation ont tardivement été redéfinies après la reprise des 
formations du CIES par le PRES) 
 
M.Bonnefon  propose une modification dans la diffusion des informations sur les 
pages consacrées aux thématiques de recherche sur le site internet  de l’ED, de 
façon à créer un lien vers les fiches des encadrants et un lien vers les sites des 
unités de recherche. 
La page présentation doit être mise à jour, en tenant compte des nouveaux membres 
du bureau, de la commission et du conseil. 
 
M.Bonnefon souligne la nécessité pour le Conseil Clesco de participer à la réflexion 
sur le projet ENS toulousaine. 
Une commission a été créée au sein de l’UTM et il y aurait un référent de l’UTM pour 
ce projet d’ENS. 
Mme Zaouche Gaudron va se renseigner sur les sous-groupes travaillant à l’écriture 
du projet pour essayer d’intégrer un membre du Conseil Clesco et propose à M. 
Bonnefon de participer à cette réflexion. 
 
 
 
Rappel sur l’inscription pour soutenance des 5èmes années : 
L’inscription administrative 2011-2012 est obligatoire pour toute soutenance à 
compter  du 01/10/11. Le doctorant devra peut-être payer les droits d’inscription (la 
décision concernant le paiement ou l’exonération des droits d’inscription doit être 
prise par le CEVU et validée par le Conseil d’Administration de l’UTM). 
Normalement, il ne devrait plus y avoir de 5èmes années en 2011-2012. 
La dérogation est automatique pour les 4èmes années, donc la commission de 
dérogation ne devrait plus être nécessaire. 
 
 
Calendrier : 
 
Le prochain Conseil (sur les CDU) aura lieu le 7 juillet à 9h30 ; il sera suivi d’un 
repas.  
La rentrée à l’UTM sera effective le 19/09 cette année (05/09 à l’UPS). 
Le 26 mai se tiendra une  présentation par l’ANRT des bourses CIFRE à l’attention 
des masters. 
Une commission de dérogation est prévue le 20/10 à 9h30. 
La journée de rentrée de l’ED, ouverte aux M2, est prévue le 03/11/2011(la date sera 
communiquée aux responsables de masters).  
Mais Mme Amade-Escot souligne qu’il est difficile de motiver les étudiants 2 fois : en 
master et en 1ère année de doctorat. Une journée spéciale consacrée aux M2 sera 
donc organisée fin septembre : présentation des ED (2H). 
La journée des 3 ED est prévue le 02/011 après-midi. 
 



Le calendrier des inscriptions 2011-2012 est fixé avec une date limite au 19/09 pour 
les 2è et 3è  années et au 14/10 pour les 1ères et 4èmes années. 
 
L’ED est en attente des propositions du PRES sur l’accès des doctorants de l’ED à 
ses formations. 
 
 
Fin de la Commission à 16h. 
 
Début du Conseil à 16h. 
 
Votes : 
 
Vote sur le compte rendu du précédent Conseil : Unanimité des présents 
 
L’arrivée des nouveaux membres au sein du Conseil est approuvée (6 abstentions; 6 
nouveaux membres) 
 
La candidature de Mme COSTALAT-FOUNEAU en tant que personnalité du monde 
de la recherche est soumise à l’approbation du Conseil et adoptée à l’unanimité. 
 
L’intégration de la Diffusion des savoirs Jeunes Chercheurs  dans le parcours de 
formation de l’ED Clesco est approuvée à l’unanimité. 
 
La séance est levée à 16h30. 


